

『一心千里』

永田 隆一

走つていれば、
見えてくる



■ 第2回 ■

「私の人生でたった一つの後悔は、もっとシャンパンを飲めばよかったということ」は、イギリスの経済学者ケインズの言葉です。

条件だった。こんなに高い金利を出してでも資金を積み増す必要があるのでしょうかが、正直驚

座預金に課税することで実質のマイナス金利を実現できるという戦略です。しかし、このアイデ

が前年比七五%以上や、二期連続で最終赤字を出さない等、厳しいしばり

します。さらに、貸し出し条件も、期末の純資産

が去年比七五%以上や、二期連続で最終赤字を出さない等、厳しいしばり

などが現実です。企業は、返済が必要ない増資によるエクイティ・ファイナンスを希望します

た。リスク低減を狙ったシジケートローンや、銀行から融資枠を契約するコミットメントラインの設定時に財務制限条項の抵触のリスクが発生

します。さらに、貸し出し条件も、期末の純資産

が、実際の産業界では、二〇年以上稼働している製造装置も、けつして少くはありません。

例えば、半導体製造装置メーカーが、数世代前の装置のモジュールや部

ムを構築できると考えます。また、人材に関しても、大胆なワークシェアリングなどの適用で、教育・研究開発を充実させて、アップグレードに備えるべきであります。

二〇〇一年のITバブル崩壊時、多くの企業でリストラの大ナタをふりました。しかし、その後、組織内において、大きくモチベーションを低下させてしまい、チームワークが大きく毀損されたようですが、大きな反省です。多くの経営幹部は、その後遺症が永く尾を引いています。大幅な赤字決算で、多くの企業が高まっています。

「景気のよかつた時に、身の丈にあった設備投資に抑えて、利益を計上して、キャッシュを残しておけばよかつた」と、多くの企業経営陣が後悔しています。

銀行に勤務する友人から教えてもらいました。

『マイナス金利』また、政府は、産業界にリスクマネーを誘導するため、また、銀行の貸しはがしを回避するため、「みずほファイナンシャル・グループがヨーロッパ市場で八〇〇億円の出資証券を公募で調達したが、五年間の固定金利は年率一四・九五%の発行安全な資産や、銀行の当

ザ・ネーム・オブ・ザ・ゲーム

アイにはどうしても、漠然とした不安を感じてしまいますが、今元気の良い『追加融資や借換え』経済産業省の指摘通り、二〇〇九年度は、企業は、返済が必要ない増資によるエクイティ・ファイナンスを希望します

た。リスク低減を狙ったシジケートローンや、銀行から融資枠を契約するコミットメントラインの設定時に財務制限条項の抵触のリスクが発生

します。さらに、貸し出し条件も、期末の純資産

が、実際の産業界では、二〇年以上稼働している製造装置も、けつして少くはありません。

例えば、半導体製造装置メーカーが、数世代前の装置のモジュールや部

ムを構築できると考えます。また、人材に関しても、大胆なワークシェアリングなどの適用で、教育・研究開発を充実させて、アップグレードに備えるべきであります。

(毎月掲載)

確かに、メーカーの部品の供給責任をJIS規格では製造中止から七年と定義されています。しかし、この画一的で性急な戦略には大きなリスクが潜んでいます。

『キャッシュバランス』ザ・ネーム・オブ・ザ・ゲームは、一番重要な事・成功要因という意味です。

今日の企業経営の「ザ・ネーム・オブ・ザ・ゲーム」は、大胆な構造改革を迅速に行い、キャッシュを積み増すことであります。ただし、かつての顧客であって、現在フル稼働している古い製造設備は、修理や改修といったサポートが必須です。さらに、古い設備を熟知した人材が必要です。

古い製造設備は、部品と人材の確保が重要です。キャッシュとのバランスを考えなければなりません。

今は正に、企業の経営陣が実力を發揮できる大きなチャンスであります。